Debaten en Bolivia sobre biocombustible



La Paz, 12 dic (RHC)El Foro Internacional Bolivia Sembrando Energía acontece en el departamento de Santa Cruz y debate acerca del uso del biocombustible etanol.

El ministro de Hidrocarburos Luis Alberto Sánchez inauguró ese evento que cuenta con la participación de expertos de Paraguay, Estados Unidos y Argentina.

La cita es trascendental porque hablamos de uno de los proyectos más importantes del sector, pues nosotros hoy importamos el 20 por ciento de gasolina y hemos visto la oportunidad de comprar el alcohol anhidro de la caña, mezclarlo con la gasolina especial y obtendríamos otro combustible como el etanol', apuntó Sánchez.

En el acto, que tuvo lugar en la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), el titular destacó que es una oportunidad basada en una alianza entre el Gobierno y el sector empresarial para concretar un acuerdo sobre el tema antes de fin de año.

Señaló que el objetivo es dejar de importar gasolina, en un corto plazo, para que Bolivia genere divisas con un biocombustible que incida favorablemente en el medio ambiente.

Por su parte, el presidente de la Cainco, Jorge Arias, reiteró que el sector privado está dispuesto a invertir mil 500 millones de dólares para la implementación de las plantas de deshidratación del alcohol.

'La meta es crecer de 180 mil a 360 mil hectáreas de caña, generar más de 10 mil fuentes de trabajo, además con la implementación de tecnología y otros aspectos conexos a esta industria', explicó.

Entre los expositores del evento destacan la representante del Consejo Mundial de Energía de Argentina, Analía Acosta; el jefe sobre Etanol del Consejo del Grano de Estados Unidos, Mike Dwayer; el consultor internacional norteamericano, Stephen Wittig; y el director de Combustibles Alternativos y renovables de Paraguay, Juan Cabral.

Por su parte, I presidente de Bolivia, Evo Morales, abogó en Francia por atacar las causas estructurales del cambio climático, durante su participación en la cumbre internacional One Planet dirigida a movilizar esfuerzos en este tema.

El jefe de Estado sostuvo que esas causas están relacionadas con un sistema de producción que no se desarrolla en armonía con la naturaleza, por lo cual es necesario transformar patrones de vida y consumo con el fin de garantizar un equilibrio con el medio ambiente.

"El tiempo se nos está acabando", alertó el mandatario en conferencia de prensa y recordó que dos años después de la firma del Acuerdo París, la comunidad internacional se reúne para discutir otra vez temas como el financiamiento, que se encuentra estancado mientras los países desarrollados siguen incumpliendo sus compromisos de aportar fondos.

Aunque Morales consideró el financiamiento como un tema fundamental, expresó su preocupación ante la posibilidad de que ese deber se transfiera al sector privado, que es la base del capitalismo.

De acuerdo con el presidente, "no se puede responder con más capitalismo a una crisis provocada por el capitalismo", y alertó que la privatización de esa responsabilidad tendría consecuencias irreversibles.

El jefe de Estado presentó 10 propuestas de su país para avanzar en la cuestión climática, que incluyen reconocer y respetar los derechos de la Madre Tierra, crear el tribunal de justicia climática con carácter vinculante para procesar a los responsables de los daños al medio ambiente, y reconocer y saldar la deuda climática histórica de los países industrializados.

Morales también sugirió reconocer los servicios básicos como un derecho humano, redireccionar los recursos actualmente destinados a la guerra a la lucha contra el cambio climático, construir un nuevo orden económico mundial con relaciones basadas en la complementariedad y la solidaridad, y reconocer el derecho de los pueblos a acceder a los avances de la ciencia y la tecnología.

Por último, propuso recuperar los saberes ancestrales de las comunidades indígenas para aprender a vivir en armonía con la naturaleza; promover nuevos patrones de producción, consumo y desarrollo, y defender el multilateralismo como una herramienta clave en este combate.

El presidente boliviano subrayó la importancia de la cita de One Planet, que consideró una cumbre por la vida y por la humanidad, y agradeció al presidente francés, Emmanuel Macron, por el esfuerzo realizado para la convocatoria y organización del cónclave.

Este martes se reunieron en Francia jefes de Estado y Gobierno, ministros, y representantes de 127 naciones, con el objetivo de impulsar acciones concretas para la aplicación del Acuerdo de París.



Radio Habana Cuba